

IRIboletín JUNIO 2024

IRI-Colombia capacitó a 30 líderes de San José del Guaviare y El Retorno

Coteología, el impacto de la deforestación en el Guaviare y el proceso de sabanización que sufre el bioma amazónico, las soluciones basadas en la naturaleza y los pagos por servicios ambientales, fueron los temas centrales del proceso de formación que la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales realizó el pasado 6 de junio, en el auditorio Facredig de San José del Guaviare.

"Anhelamos que estas capacitaciones se reflejen en el actuar de cada uno de nosotros, que interioricemos la necesidad de concientizar a las personas sobre la importancia de proteger nuestros bosques tropicales amazónicos, de hacer incidencia ante los gobiernos para que controlen la deforestación. Debemos empezar en nuestras casas y en nuestras comunidades, la responsabilidad es de todos", señaló Blanca Lucía Echeverry. La coordinadora nacional de IRI-Colombia fue la encargada de dar la bienvenida a los asistentes a la jornada educativa, dirigida a los líderes religiosos, indígenas y comunitarios, miembros de organizaciones civiles, docentes y representantes de las autoridades locales que conforman los capítulos locales de IRI-Colombia en San José del







Guaviare, El Capricho, Charras Boquerón, El Retorno, La Libertad y El Unilla.

Esta nueva malla curricular permite a los integrantes de los capítulos locales de IRI avanzar y profundizar sobre temas de vital importancia para comprender la importancia de los bosques tropicales amazónicos y emprender acciones para protegerlos.

"Hemos tenido la oportunidad de analizar las dinámicas de la deforestación en la Amazonia, la deforestación y el cambio climático. Ahora abordaremos diversas respuestas al cambio climático que nos permiten contribuir con la mitigación del impacto de esté fenómeno", explicó el asesor nacional de IRI-Colombia, Carlos Augusto Lozano.

El pastor Édgar Castaño, miembro de la Confederación Evangélica de Colombia (CEDECOL), por su parte, hizo una ponencia sobre el lugar de Dios en la naturaleza y la relación entre ésta y el ser humano, desde la perspectiva de la espiritualidad.

A su vez, el científico experto en ecología y desarrollo sustentable, Diego Fernando Campos, dictó una conferencia sobre soluciones basadas en la naturaleza y pago por servicios ambientales, y lideró un taller práctico en el que los participantes, reunidos en grupos, identificaron las problemáticas ambientales de sus territorios y posibles soluciones basadas en la naturaleza, con el fin de hallar posibilidades de pagos por servicios ambientales que beneficien el medio ambiente, la biodiversidad y la población.







IRI-Colombia camino a la COP16

a Alianza Escucha la Amazonia, de la cual forma parte IRI-Colombia, continúa avanzando en los preparativos para la Conferencia de las Partes del Convenio sobre Diversidad Biológica, COP16, que se realizará el próximo mes de octubre en la ciudad de Cali, Colombia. Por tal razón, las organizaciones que la conforman se reunieron el pasado 12 de junio para definir la metodología γ los objetivos de su participación en esta relevante cumbre internacional.

Durante el encuentro virtual, además de revisar todo el trabajo que ha venido desarrollando la alianza durante los últimos tres años, se definieron las expectativas de cada organización con respecto a la COP16 y algunas posibles acciones conjuntas que se desarrollarán en el marco de este evento ambiental.

Adicionalmente, el pasado 14 de junio, IRI-Colombia participó en la reunión convocada por el Ministerio del Medio Ambiente y dirigida a cientos de organizaciones sociales interesadas en participar en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Biodiversidad. El objetivo de este encuentro virtual era conocer las diferentes formas de participación en la cumbre y aclarar dudas sobre los requisitos necesarios y plazos para las inscripciones.





IRIboletín JUNIO 2024





IRI-Colombia capacitó a 220 líderes de Caquetá



Crear conciencia sobre el papel crucial que cumplen los bosques tropicales amazónicos en la lucha contra el cambio climático y su aporte al bienestar de la humanidad, así como la urgencia de actuar para contribuir con su protección, es una de las principales líneas misionales de IRI-Colombia, que de manera periódica realiza procesos de formación para los integrantes de los capítulos locales, con el propósito de sensibilizarlos sobre estos temas y brindarles herramientas para que se conviertan en guardianes activos de la Amazonia.

Es por esta razón, que el pasado mes de junio la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales realizó cuatro jornadas pedagógicas en el departamento del Caquetá, dirigidas a IRI-San Vicente del Caguán, IRI-Ciudad Yarí e IRI-Campo Hermoso; IRI-Puerto





Rico, IRI-Bajo Riecito e IRI-La Soledad; IRI-Cartagena del Chairá, IRI-Remolinos del Caguán e IRI-La Primavera; IRI-Curillo, IRI-Núcleo Horizonte e IRI-Mayoyoque.

A estos encuentros educativos acudieron líderes religiosos, representantes de los pueblos indígenas, presidentes de núcleos veredales y de juntas de acción, docentes y rectores de instituciones educativas, miembros de organizaciones sociales y ambientales, alcaldes municipales, concejales y representantes de las autoridades locales, quienes forman parte de estos doce capítulos locales y recibieron capacitación sobre pagos por servicios ambientales y el impacto de la deforestación en el departamento y en el bioma amazónico.

Durante cada jornada, los asistentes recibieron además, una charla sobre ecoteología dictada por uno de los líderes religiosos de la región. En San Vicente del Caguán, la reflexión sobre el lugar de Dios en la naturaleza estuvo a cargo de la pastora Julieth Quevedo, coordinadora de los capítulos de IRI en este municipio. En Curillo, estuvo liderada por el pastor de la iglesia Pentecostal Unida de Colombia y miembro de IRI-Curillo, William Navia; y en Cartagena del Chairá y Puerto Rico, por Nudy María Oviedo y el pastor John Jairo Escobar, respectivamente, coordinadores de estos capítulos locales.

Así mismo, los participantes de estas cuatro jornadas pedagógicas participaron en un taller práctico en el que identificaron los elementos naturales destacados de sus territorios, que constituyen un potencial ambiental a la hora de formular un proyecto de solicitud de pago por servicios ambientales.



IRIboletín junio 2024 • 2 • IRI Colombia







Cronograma

12 de junio Proceso de formación de IRI-San Vicente del Caguán, IRI-Ciudad Yarí e IRI-Campo Hermoso.

13 de junio Proceso de formación de IRI-Puerto Rico, IRI-Bajo Riecito e IRI-La Soledad

14 de junio Proceso de formación de IRI-Cartagena del Chairá, IRI-La Primavera e IRI-Remolinos del Caguán

15 de junio Proceso de formación de IRI-Curillo, IRI-Núcleo Horizonte e IRI-Mayoyoque



IRIboletín







Amigos de la Amazonia

∎ na de las metas de IRI-Colombia es consolidarse como un gran movimiento nacional por la protección de los bosques tropicales y la defensa de los derechos de los pueblos indígenas y de las comunidades campesinas y afrodescendientes que los habitan. Esto, con el objetivo de extender a lo largo y ancho del país el mensaje de la urgencia de la protección de los bosques tropicales amazónicos como la herramienta natural y más efectiva contra el cambio climático y el impacto que este fenómeno produce en los territorios, en el país y en el planeta.

Con el propósito de contribuir con el cumplimiento de este objetivo, el 5 de junio, Día Mundial del Medio Ambiente, IRI-Colombia lanzó la campaña de comunicaciones "Amigos de la Amazonia", formulada como una 'sombrilla' que cobija y enlaza diferentes acciones comunicativas, como es el caso de la celebración de esta relevante fecha ambiental.

Este año, la campaña del Día Mundial del Medio Ambiente incluyó una serie de actividades a nivel local y nacional, gracias a las cuales IRI-Colombia llevó a más de millón y medio de personas su mensaje a favor de los bosques tropicales amazónicos.

De un lado, líderes religiosos coordinadores y miembros de los capítulos locales-, dieron nueve entrevistas en emisoras regionales y nacionales, en las que hablaron sobre esta importante fecha, el trabajo de IRI-Colombia en su municipio y los procesos de formación del primer semestre de 2024. Así mismo, liderarán la actividad 'Vamos a contar un cuento', donde los niños y jóvenes de sus comunidades escribirán relatos sobre los bosques tropicales y la biodiversidad de su territorio, que serán recopilados en una cartilla digital.

Por otra parte, IRI-Colombia produjo 31 piezas gráficas (imagen de la campaña,



piezas para redes, un afiche y un pendón, entre otras) y 15 audiovisuales sobre la importancia de los bosques tropicales. su relación con la biodiversidad y las principales amenazas que los acechan. Estas fueron divulgadas en las redes sociales desde el 22 de mayo (Día Internacional de la Biodiversidad) hasta el 17 de junio (se realizaron dos fases de expectativa y una de lanzamiento de la campaña). Como resultado, más de 2.200 personas vieron las 56 publicaciones y los videos fueron reproducidos más de 2.500 veces.

Adicionalmente, IRI-Colombia preparó el encuentro pedagógico y de incidencia "Congresistas por la vida de la Amazonia: foro académico sobre deforestación y cambio climático", con el objetivo de sensibilizar a los senadores de la República y representantes a la Cámara sobre la necesidad de crear leyes orientadas a la protección de los bosques tropicales amazónicos y el control de la deforestación y la pérdida de biodiversidad. Sin embargo, fue necesario aplazar el evento debido a las jornadas de racionamiento de agua en la capital colombiana que condujeron al cierre del capitolio nacional la fecha en que el encuentro estaba programado.





IRI-Colombia en el Foro de Oslo sobre los Bosques Tropicales

a Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia participó en el Foro de Oslo sobre los Bosques Tropicales (OTFF), convocado por Norad, la Agencia Noruega de Cooperación al Desarrollo, en nombre de la Iniciativa Internacional Noruega sobre Clima y Bosques (NICFI). La conferencia mundial se realizó el 25 y 26 de junio en Oslo y reunió a ministros, responsables políticos, instituciones multilaterales, la sociedad civil, los pueblos indígenas y el sector privado con el propósito de avanzar en la protección de los bosques tropicales. Este año el encuentro abordó los resultados de los países tropicales en la aplicación de políticas para reducir la deforestación y proteger la naturaleza, la gestión forestal de los pueblos indígenas y las comunidades locales, las acciones para combatir los delitos contra la naturaleza y las nuevas soluciones para la transparencia y el seguimiento de los bosques.



